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I per això vull preguntar-li quines són, en la seua opinió, les 
polítiques escaients per tal d’evitar que la factura de la llum 
continue encarint-se.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a les preguntes formulades té la 
paraula l’honorable conseller.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta.

Senyor diputat, el primer que vull dir-li és que tinga vosté 
tota la seguretat que estem a l’aguait del que està passant 
dia a dia en el món. I més, tenint una guerra com la de 
Rússia-Ucraïna, que ens afecta d’una manera molt directa.

Com vosté sap i ha dit, l’impacte de la pujada del preu de 
la llum en el poder adquisitiu dels valencians i les valencia-
nes i en la competitivitat del nostre sistema productiu no 
és ni molt menys menyspreable. I el conflicte d’Ucraïna ho 
ha posat amb més evidència i això ha fet que haja accele-
rat d’alguna manera la transició energètica, a la qual anàvem 
sempre passet a passet.

Dins del nostre àmbit competencial –que no tenim totes les 
competències que voldríem per a donar resposta a la gent– 
hi ha solucions duradores en el temps que ens faciliten uns 
preus més assequibles a mitjà termini.

I en aquest punt entenem que el mateix model de produc-
ció elèctrica ha de ser sostenible i democràtic, la qual cosa 
significa democratitzar la producció d’energia. És a dir, no 
estem a favor –i ho dic amb tota claredat– d’un mercat 
oligopòlic on unes poques empreses dominen i imposen els 
seus preus.

Mire, quan el govern central tenia l’impost al sol, des de la 
Generalitat vam llançar el pla de foment de l’autoconsum. 
Mentre el govern central penalitzava les renovables, nosal-
tres érem la primera autonomia en disposar d’un pla per 
a impulsar les renovables. Anàvem contracorrent, però 
anàvem marcant línia de cap a on havíem d’anar.

I la situació actual ve a reforçar la nostra aposta que vam 
iniciar en 2015 en tres àmbits sobre els que venim actuant 
més enllà de la conjuntura actual: eficiència energètica, 
autoconsum i renovables.

Esta aposta és clara i per això he de dir-li que des de l’Ivace, 
des de l’Institut Valencià de Competitivitat, estem gestio-
nant en aquestos moments al voltant de cent trenta-cinc 
milions d’euros mitjançant diverses línies d’ajuda: energies 

renovables, eficiència energètica, mobilitat sostenible, reha-
bilitació energètica dels habitatges i l’autoconsum.

Totes estes ajudes tenen una més que demostrada capacitat 
per a abaratir el cost energètic a partir del potencial renova-
ble existent en els nostres territoris. Així les coses, cal anar 
més enllà i s’evidencia i es reforça la necessitat de disposar 
de nous instruments en l’àmbit normatiu i organitzatiu.

I, per altra banda, entenem que queda més que acreditada 
–i vosté ho ha dit– l’oportunitat de l’agència valenciana de 
l’energia, que gestione eficaçment, que integre, impulse 
i tinga iniciativa emprenedora en aquesta transició ener-
gètica. I estem en el seu procediment administratiu.

Per altra banda, l’emergència energètica i econòmica deri-
vada d’esta guerra ha motivat que el Consell haja engegat 
el pla Reactiva que contempla mesures energètiques per a 
empreses, autònoms i les famílies més afectades, que estem 
desenvolupant.

Per a acabar, m’agradaria subratllar que d’aquesta transició 
energètica, i a llargues, podríem eixir millor del que estàvem 
si ho gestionem bé.

Tenim davant una gran oportunitat a nivell macro, i també a 
nivell micro, per a la possibilitat de creació de llocs de treball 
de qualitat, de democratitzar l’energia i per a no deixar ningú 
enrere. I això està en les nostres mans. Està en les mans del 
Botànic.

Moltes gràcies.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Pregunta 1.534, formulada pel diputat Miguel Barrachina, 
del Grup Parlamentari Popular, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament Rural, Emergència Climàtica i Transició 
Ecològica sobre la reducció d’aigua transvasada per a 
regants.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Barrachina Ros:

Gracias, señora presidenta.

Gracias y buenas tardes, señora consellera.

Como bien sabe, la agricultura pasa en la Comunidad 
Valenciana los peores momentos: el abandono de tierras 
bate récords europeos y los 65 años de media es una edad 
inalcanzable para cualquier territorio, no solo de España, 
sino del conjunto de la Unión Europea.

A todos los males que aquejan a nuestros agricultores, recien-
temente la prohibición subsanada momentáneamente de la 
quema de rastrojo, las plagas que acosan a nuestros agriculto-
res, la multiplicación de los costes, hay una decisión gratuita 
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del gobierno socialista de España, rompiendo un consenso 
de cinco comunidades autónomas y el propio gobierno de 
la nación, para, de manera ideológica y sectaria, dejar a una 
parte de la provincia de Alicante, de Almería y de Murcia sin el 
agua que lleva 43 años recibiendo de forma puntual.

El ataque al trasvase Tajo-Segura no es un capricho. Es una 
decisión política meditada que irá acompañada probable-
mente de una reducción en el agua también del plan de 
cuenca del Júcar y, por tanto, que afectará a la provincia de 
Valencia, como de forma sorprendente hemos visto que el 
ministerio propone…, el Gobierno de España al que uste-
des apoyan, propone trasvasar agua de la deficitaria provin-
cia de Valencia hasta la de Almería. Almería necesita agua, 
el agua que ya le llega a través del trasvase Tajo-Segura. 
Quitar el agua a Almería para ahora castigar doblemente a 
los valencianos, que perderán parte del trasvase Tajo-Segura 
en Alicante y que, además, desde Valencia deberán aportar a 
Almería, nos parece un castigo absolutamente gratuito.

Por tanto, el gobierno del que usted forma parte qué medi-
das piensa adoptar para tratar de revertir esta nefasta deci-
sión que generará miles de puestos de trabajo destruidos, y 
por tanto en el desempleo, y que puede llevar a la muerte a 
50 millones de árboles.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta té la paraula l’honorable 
consellera.

Esperem que el senyor Barrachina…

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies, presidenta.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

…arribe a l’escó i li done la paraula.

Quan vullga.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Barrachina, yo lo que haré es intentar explicar mejor y 
con menos manipulación lo que usted acaba de hacer aquí. 
De entrada, porque, por ejemplo, ha dicho una falsedad. El 
Gobierno de España no es quien ha propuesto llevar agua 
del Júcar a Almería. Son los regantes de la Acequia Real del 
Júcar quienes han hecho esa propuesta, precisamente para 

poder tener un recurso económico pagado por los regantes 
de Almería para poder hacer las obras de modernización que 
se han encarecido por los costes de producción. Y es una 
propuesta que nace de los regantes.

Cuidado, lo digo porque nosotros no estamos de acuerdo. 
Pero usted, ya que lo ha mencionado, podría decir si está 
acuerdo con la propuesta de los regantes, que se la han 
elevado al ministerio y que el ministerio todavía no ha 
decidido.

Después usted habla de un consenso de cinco comunida-
des y la nación, pero no dice algo que… no fue un consenso. 
No fue un consenso con la legalidad. Usted sabe que ese 
consenso que ha apelado ha llevado a una sentencia del 
Tribunal Supremo condenando, anulando el plan hidrológico 
del Tajo que ustedes pactaron porque no se ajusta a la lega-
lidad. Y no se ajusta a la legalidad porque no se fijan cauda-
les ecológicos.

La discusión que tiene este gobierno con el Gobierno de 
España, la discusión que tienen los regantes con el Gobierno 
de España es cuál es la fijación de ese caudal ecológico, que 
nosotros entendemos que debe ser de seis metros cúbicos 
por segundo. Pero en ningún caso es aplaudir a los irrespon-
sables de las cinco comunidades autónomas y a los irrespon-
sables del Gobierno de España –es decir, todos del Partido 
Popular– que hicieron un plan hidrológico del Tajo senten-
ciado por vulnerar la normativa.

Así que yo creo que en manos suyas sí que estamos peor. 
En manos suyas lo de cumplir la ley es discutible. En manos 
suyas no ha venido una gota de agua garantizada por nues-
tros regantes y en manos suyas el futuro del trasvase Tajo-
Segura efectivamente no estará garantizado.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar formulant la pregunta té la paraula el señor 
Barrachina.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Barrachina Ros:

Señora consellera, no reinvente la historia. Los regantes se 
manifestaban contra ustedes. Usted es cómplice del recorte 
de agua. Usted gobierna aquí. Usted gobierna en Madrid. 
Hay un ministro, Planas, y hay una ministra, Ribera, que 
están porque ustedes, Compromís, se dedican a insultar al 
rey emérito, pero no a reclamar el agua que se merecen.

Hubo un acuerdo unánime respaldado por todos los agri-
cultores y por todos los regantes y ustedes les dieron la 
espalda. Y, ahora, cuando les van a robar el agua los agri-
cultores alicantinos, usted se pone de perfil. Simulará ahora 
que está aparentemente ahora a favor de los trasvases, pero 
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ha estado, como acaba de demostrar, militantemente en 
contra de los trasvases. (Aplaudiments)

No es verdad. Es mentira. No son los regantes. Es el ministe-
rio quien les dice a los regantes de Valencia que tienen que 
dar agua, que tienen que dar agua.

¿Usted sabe dónde está su mano derecha de entonces, 
el señor Rodríguez Mulero? Pregúntele en qué empresa 
pública está y qué les ha dicho a los regantes de Valencia. 
Es que eso no es por sorteo, los regantes de Valencia no 
dicen, vamos a regalar el agua a Almería, se le ha ocurrido a 
un ministro porque el agua es ¡pública! Son ustedes los que 
están asolando el campo valenciano. ¡Oiga!, menos ideolo-
gía, menos ideología y más profesionalidad.

No estaba el director general del agua defendiendo el agua, 
claro, el señor director general del agua está imputado 
defendiéndose a él mismo por prevaricación, un fiscal le pide 
veintitrés meses de prisión. Es que no estaba director gene-
ral del agua, no estaba la vicepresidenta porque se tiene 
que defender a ella misma, y no estaba el presidente porque 
tiene que defender a su hermano, y usted fue, como dice 
usted, a robar protagonismo a los agricultores, y cuando no 
iba decía: «No voy para no robarles protagonismo». Ahora, 
también usted, es decir, además de robarles el agua, a robar-
les el protagonismo. No estaba.

Menos –concluyo, señora presidenta–, menos sectarismo y 
más profesionalidad, los dejan sin agua. ¡Oiga!, es que es usted 
la que ha propuesto a una alcaldesa socialista, que estaba diri-
giendo los servicios sociales, a dirigir el Instituto Valenciano de 
Investigaciones Agrícolas para luchar contra las plagas.

Si usted, señora Mollà, aportase menos ideología y más 
profesionalidad, los agricultores tendrían menos plagas, 
tendrían más agua y muchos más seguirían trabajando en 
nuestros campos.

Gracias, señora presidenta.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta, quant el 
senyor Barrachina arribe a l’escó, li done la paraula a l’hono-
rable consellera.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Yo me hallo, como siempre cuando vengo a debatir con 
usted, ojiplática.

El director general del agua estaba en la manifestación junto 
conmigo, junto con el director general de agricultura, junto 
con el secretario autonómico y junto con la nueva consellera 
de innovación. (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Así que usted miente.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyor Barrachina, silenci.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Usted miente cuando dice que no son los regantes de la 
Acequia Real del Júcar quienes ha hecho la propuesta. ¡Es 
que miente! Bueno, es que si no fuera así, no se haría. Así 
que, haga usted el favor de no mentir.

Y se lo puedo decir más alto o más claro: este gobierno no 
está a favor de hacer esa venta de agua que ha propuesto la 
Acequia Real del Júcar.

Y, después ya, para colmo, ahora me saca el IVIA.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyora Barrachina, per favor, pregue silenci.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Mire, la dirección del IVIA está en manos de un científico del 
IVIA. Porque, además, la dirección del Instituto Valenciano 
de Investigaciones Agrarias, por sus propios estatutos, está 
en manos de un científico o científica del IVIA, y la gerencia 
jurídica está en manos de una jurista que, como compren-
derás, no es una científica de plagas, porque la gerencia jurí-
dica recae en manos de una jurista. ¿Usted lo entiende esto? 
¿Usted lo entiende?

Así que, si la política de agua de ustedes, bueno, no, iba a 
hacerme esa pregunta, pero no, es una afirmación, es tan 
fake como usted de diputado. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 1.155, formulada per la diputada 
Elisa Díaz, del Grup Parlamentari Popular, a la consellera 


